



「継続は力なり」

副校長 矢吹仁寿

正門近くにある紅梅と白梅が今年も開花し、心とまかせてくれています。暖冬とは言え、寒い日もあり、教室にこもりがちになるこの季節、寒さに負けず、元気よく外遊びをしてもらおうと、先日体育委員会の子供たちが、いろいろな外遊びをするとビンゴになるカードを作ってくれました。効果はてきめんで、早速校庭に出て、「校庭に行く」「鉄棒前回り」「縄跳びを後ろとび15回」等の指令された遊びを楽しんでいました。おかげで、校庭が賑やかになりました。ビンゴが達成すると、「ビンゴ！やったあ！」などと喜ぶ姿があらこちらで見られました。これをきっかけに、ビンゴゲームが終わっても、外遊びを継続することで運動の習慣を付け、体力を増進し、健康な毎日を過ごしてほしいと思います。

学校では1月の約1か月間にわたり、長縄に取り組みできました。各学年ごとに目標を立て、3分間で跳べる回数を増やせるように、休み時間や体育の時間などに粘り強く練習を重ねてきました。はじめは、跳ぶことがうまく続かずにもめたり、悔しい思いをしたりする子供もいたりしましたが、話し合いや練習を重ねる中で、互いに教え合い、声を出して励まし合い、認め合い、一緒に喜ぶ場面が増え、クラスの輪が深まる等、継続する中で生まれた成果でした。

4月から始まった「国際教育」の研究も、英語専科教員やALT、友達と英語によるコミュニケーションを楽しく継続して練習することで、少しずつ自信をもって英語で伝えようと思える子供が増えてきました。4月からの学習の継続効果が出てきており、うれしい限りです。7日には、今年度2回目の大田区小学生漢字検定を行います。日々漢字練習を続けた成果が発揮できるよう、自分の目指す級の合格に向けて頑張りたいです。

1月もあっという間に過ぎ、2月1日は42回目の開校記念日を迎えました。2学期の終わりに、学校評価に関するアンケートをお願いしました。たくさんのご回答・ご意見をいただきありがとうございました。集計も終わり、「本校の教育活動について」の12の設問につきましては概ね肯定的回答をいただきました。今年度中に、学校ホームページにまとめをアップします。アンケートの結果やご意見・ご要望は真摯に受け止め、すぐに改善できることは早急に、保護者や地域の皆様にお力をお借りしなければならないことはご相談させていただき、子供たちにとって、よりよい学びの場となる大森東小学校をめざし、改善策を考えてまいります。2月3日（土）は、今年度最後の学校公開です。皆様のご来校をお待ちしております。

### 学校目標

・考える子ども ・温かい子ども ・強い子ども

### 2月行事予定

1	木	開校記念日 朝読書 補習(1・4・6年) 海苔付け体験(3年)3・4h
2	金	東っ子
3	土	学校公開 土曜補習 朝読書 地域連絡協議会
4	日	
5	月	全校朝会 委員会活動 SC
6	火	1年生6時間授業始め 朝読書 司(4年) B(6年) 地(1・2・3年) 縦割り班清掃 避難訓練
7	水	区漢字検定 委員会発表集会 安全指導 指導訪問(4h・5h)
8	木	新1年生保護者会 朝読書 B(2年) 司(5年)
9	金	東っ子
10	土	
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	全校朝会 縦割り班清掃
14	水	保護者会(6年生) 縦割り班活動 フッ化物塗布(4年:希望者)2h そろばん指導(3年)2・3h
15	木	朝読書 B(3年) 司(1年) 補習(2・3・5年)
16	金	東っ子 新設学級保護者説明会
17	土	
18	日	
19	月	全校朝会 校内研究授業(4年) SC
20	火	朝読書 縦割り班清掃 地(4・5・6年) B(2年) 司(3年)
21	水	音楽朝会 クラブ活動(クラブ見学3年)
22	木	朝読書 B(4年) 司(1年) お別れ給食 6年生を送る会
23	金	天皇誕生日
24	土	
25	日	
26	月	全校朝会 クラブ SC
27	火	朝読書 社会科見学(4年) B(5年) 司(4年) 縦割り班清掃
28	水	縦割り班活動 クラブ最終
29	木	朝読書 B(1年) 司(3年) 補習(1・4・6年)

※SC:スクールカウンセラー来校日 ※司:読書学習司書による読み聞かせ  
※B:大森図書館の方によるブックトーク ※地:地域の方による読み聞かせ

2月の生活目標	元気よく遊ぶ。
2月の安全目標	安全施設や交通標識を知る。

※3月の主な行事 6日(水) 保護者会(1・2・3・4・5年)  
22日(金) 卒業式  
25日(月) 修了式

## ケナフの染め物・紙すき体験についての感想

3年担任

- ケナフの紙すきとそめ物が体けんができて、楽しかったです。
- ケナフは、いろいろな物にできて、それを体けんできて、うれしかったです。
- ケナフのそめ物と紙すきの作り方がわかって、家でもそめ物を作りたいと思いました。
- ケナフのそめ物と紙すきが、おもしろかったです。とくにそめ物は、もようがきれいでした。
- ぼくは、ケナフの紙すきとハンカチを作りました。ケナフで作れることを知らなかったので、びっくりしました。



## 昔遊びの会

2年担任

1月31日(水)1・2年生が高砂会の方々に昔遊びを教えていただきました。感染症の流行で一時期中止せざるを得なかった会でしたが、今回4年ぶりに開催することができました。

会では、こま、けん玉、ビー玉、おはじき、はねつき、お手玉、めんこ、あやとりの8つの遊び場を設けました。子供たちにとっては初めての遊びが多かったですが、どの遊びも高砂会の方々に優しく教えていただき、夢中になって遊んでいました。「なかなかめくれない!」と言いながら一生懸命めんこを打ったり、何度もこま回しに挑戦したりしていました。なかには「ゲームより楽しい!」と言う児童もおり、すぐには上手にできないからこそ楽しい、日本の遊びの面白さを感じることができました。けん玉をうまく乗せることができたときには「できたー!」と歓声上がり、子供たちと高砂会の方々の笑顔に包まれました。改めて、大森東の地域の方々の心の温かさや愛情を感じました。お世話になりました。ありがとうございました。

## サポートルーム



サポートルーム

大田区では、平成28年度から大田区立小学校全校に特別支援教室を設置し、サポートルームと名付けました。各校のサポートルームには、拠点校から巡回教員が巡回して、指導や支援を行います。大森東小学校を拠点校として、藤田・本山・大屋の3名で4校の巡回指導を行っています。今年度の大森東小学校の巡回日は月曜日1日と水曜日のなっています。サポートルームでは、児童一人一人の目標(行動面・学習面・人のかかわり・心理面など)に合わせて個別指導や小集団指導を行い、学級での生活や学習に自信をもって参加できるようにサポートしています。利用にあたっては、担任またはサポートルームにご相談ください。今後ともご理解とご協力をお願いいたします。

## PTAもちつき大会



教務主任

20日(土)、PTA主催による「餅つき」が行われました。東ちゃん会や地域の餅甚さんにもご協力をいただきました。子供たちは2本ある大小の杵のどちらかを選び、杵を担いで嬉しそう、照れくさそうにお餅をついていました。周りで見守る東っ子たちからは、元気な「ヨイショ!ヨイショ!」の掛け声や温かい拍手がおくられました。児童にとって餅つきを経験することは日本文化の継承にもなります。正月に行われる日本の伝統的な行事を皆さんの協力のお陰で実施することができ、自然と全体が笑顔になる、賑やかで和やかな時間を過ごすことができました。ついたお餅はその後PTAやスクールサポートおおひがしの方と6年生(希望者)が餅花と鏡餅に

していただきました。今玄関に飾らせていただいています。ご参観・ご協力くださった保護者・地域の皆様、お忙しい中ありがとうございました。

